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合肥市政协十四届一次会议
收到提案594件

星报讯（记者 祝亮） 市场星报、安徽财经网（www.ahcai-
jing.com）、掌中安徽记者从合肥市政协十四届一次会议获悉，截
至1月11日中午12时，共提交提案594件。提案审查委员会根据

《政协合肥市委员会提案工作条例》的有关规定，对收到的提案进
行了认真审查，共立案 571 件，转作意见建议 23 件。在立案的提
案中，市各民主党派、工商联等集体提案56件，委员提案515件。

网络餐饮服务者必须得有实体店
星报讯（记者 祝亮） 如今，互联网的飞速发展，使用外卖

APP 订餐的市民越来越多，网络订餐既方便了消费者，也降低了
人工成本。合肥市政协委员刘焕安建议：建立对互联网外卖平台企
业必须承担连带责任的机制，对消费者投诉，发生问题，无法获得处
理、索赔时，该平台企业必须承担连带责任；对提供服务的经营主
体身份进行审查和登记备案，并公开其营业执照、卫生许可证等
信息，包括生产地址、生产者的健康信息、身份证信息；要求网络
餐饮服务者必须有实体店，抬高行业准入门槛。

推行“流动超市”方便老年人购物
星报讯（记者 祝亮） 随着社会老龄化不断加剧，老人如何购

买生活用品成为一大难题。合肥市政协委员梁邦屏建议推行“流
动超市”以方便老年人购物。在梁邦屏的构想下，“流动超市”是
政府、社会帮助支持腿脚不便老人的重要方式。街道、社区可以
和当地超市合作，将小型货车改装成“货柜车”。装满蔬菜、水果、
各类食品以及生活用品的小货车穿梭在大街小巷，停留在老年人
家门口方便他们购物。“流动超市”不仅可以方便老人购物，还可
协助观察独居老人的生活和身体健康情况等。

莫让快递包装污染了环境
星报讯（记者 祝亮） 近年来，随着电子商务的普及，足不出

户的网络购物方式吸引大量消费者，给我们每个人的生活带来很
大的便利，随着网购用户迅速增加，也带动了快递行业的发展。
但同时，网购商品在快递包装过程中，造成大量的环境污染。合
肥市政协委员高虔建议，快递行业主管部门统一快递包装标准，
明确将纸质、可降解材料作为快递行业的主要包装材料，坚决杜
绝使用普通塑料制品。 政府鼓励使用可降解材质，财政可适当给
予补贴。而对回收价值不大的包装材料，需要启动税负调节，谁
使用，谁善后，倒逼非绿色包装材质退出市场。

可以构建快递包装材料回收体系，合理回收，循环利用。同时，
推动制定快递业行业标准，加强对快递业日常监管。减少快递包装
污染，需要快递企业、电商平台及卖家、消费者三方共同努力。

政协委员为合肥道路建设支招
远期规划三环多射的互联互通高架路网

星报讯（记者 祝亮） 在合肥市政协十四届一次会议上，政协
委员们纷纷为合肥市交通道路建设规划支招。

“合肥五里墩立交桥位置现在完全属于市中心，高架上车辆
经常从五里墩立交桥堵到怀宁路口甚至二环路口。”合肥市政协
委员刘焕安建议，对该路段重新规划，将长江西路高架直接空架
连接南一环；此外，对青阳路辅道车辆提前设置分流引导设施。

合肥市政协委员毛学农建议规划建设环城高架，形成互联互
通快速交通网络。其中，近期尽快建设一环高架，将各条高架的
起止终端连接起来，使各个方向的车流得到有效疏导和分流；中
期规划建设二环高架，将各条高架的中段连接起来，对车辆进行
二级分流；远期规划外环高架，将滨湖、肥西上派、新桥机场、长丰
双墩、肥东店埠连接形成外环高架。“按照通行需求，适时外延现
有高架，增加外射高架数量。如此，形成三环多射的互联互通高
架路网。”

合肥市政协委员岳彩莲建议：在庐阳区北一环、亳州路、长丰
路五岔路口架设环形人行立交桥。

两院报告

合肥市中级人民法院工作报告：

五年共受理各类案件579161件
星报讯（星级记者 刘海泉） 1 月 12

日，在合肥市第十六届人大一次会议上，合
肥市中级人民法院代理院长王晓东作合肥
市中级人民法院工作报告。记者了解到，
五年来，合肥法院助推社会信用体系建设，
将“老赖”一律纳入失信被执行人名单，全
市法院执行实施类案件结案 126895 件，比
前五年上升163%。

据报告，合肥法院受理案件数量持续
增长，共受理各类案件 579161 件，审执结
案件563290件，标的额达1394.03亿元，收
案数、结案数分别比前五年上升124.79%和
119.09%，审限内结案率 99.73%。五年来，
全市法院新收案件数从 84606 件一路攀升
至 145893 件，年均增长 14.59%，法官年人
均结案数由156.5件增至261.4件。

依法严惩腐败，先后审理福建省原副

省长徐钢、萧县原县委书记毋保良、合肥
“房叔”方广云等一批具有重大影响的职务
犯罪案件。

五年来，法院系统助推合肥社会信用
体系建设，将“老赖”一律纳入失信被执行
人名单，使其在乘坐飞机、高铁和贷款、招
投标、土地交易等方面处处受限。五年来，
合肥全市法院执行实施类案件结案126895
件，结案标的额 1012.67 亿元，比前五年上
升163%和612.65%。此外，这五年，是司法
改革深入推进的五年。按照统一部署，合
肥积极稳妥推进司法改革。全市法院分三
批共遴选入额法官569人，其中市中院112
人。改革后，一线办案力量增加 14.3%。
院、庭长办案进入常态化，2017 年全市院、
庭长审结案件占总数的40.9%，办案数同比
增加35.8%。

星报讯（星级记者 刘海泉） 1 月 12
日，在合肥市第十六届人大一次会议上，合
肥市人民检察院检察长胡胜友作合肥市人
民检察院工作报告。记者获悉，五年来，全
市检察机关突出打击严重刑事犯罪，共批
准和决定逮捕各类刑事犯罪嫌疑人 18971
人，起诉 38331 人，共立案侦查贪污贿赂犯
罪案件697件817人。

据报告，五年来合肥检察机关积极服
务中心工作，依法保障经济发展。积极参
与整顿和规范市场经济秩序等专项行动，
依法批准逮捕破坏市场经济秩序犯罪1684
人、提起公诉 2985 人。加大金融犯罪打击
力度，起诉非法吸收公众存款、集资诈骗等
犯罪485人。

着力维护民生民利。深入开展破坏环
境资源和危害食品药品安全犯罪专项立案
监督，建议行政机关移送案件35件53人，监
督公安机关立案15件17人，依法起诉破坏

环境资源、危害食品药品安全犯罪 189 人。
深入推进查办发生在群众身边、损害群众利
益职务犯罪专项行动，立案 525 人，“房叔”
方广云等一批“小官大贪”被依法查办。

据报告称，五年合肥检察机关共批准和
决定逮捕各类刑事犯罪嫌疑人18971人，起
诉38331人。起诉放火、爆炸、危险驾驶等危
害公共安全犯罪7067人，起诉故意杀人、抢
劫、绑架等严重暴力犯罪5873人，起诉盗窃、
诈骗、抢夺等多发性侵财犯罪12395人，起诉
黑社会性质组织犯罪14人。深入推进毒品
犯罪专项整治，起诉各类毒品犯罪1914人。

共立案侦查贪污贿赂犯罪案件 697 件
817人，其中：大案576件，占立案总件数的
82.64%；县处级以上干部要案 67 人（含厅

级以上干部4人），查办窝案串案592件703
人。加大行贿犯罪打击力度，查处行贿犯
罪 147 人。共立案侦查渎职侵权犯罪案件
193件258人，县处级以上干部要案6人。

合肥市人民检察院工作报告：

五年共批捕刑事嫌疑人18971人

教育始终是社会关注的热点，课堂外
要不要给孩子补课，如何规范，成为人大
代表热议的话题之一。朱家芳建议政府
应该合理引导发展社会培训学校，规范提
高社会教育质量。“据我了解，韩国、美国
等国家都有立法，专门规范培训学校，这
些学校的教学质量也很高。”此外，就孩
子放学太早缺乏监管的现实情况，朱家芳

建议可以建立一些公益性的补习学校，比
如在小区开设“四点半学校”，让学生放
学后有地方去，招募专人看护孩子，家长
也就更放心了，“也可以利用学校力量，
开设‘义务看护班’，政府可以给予参与
的老师一定的补助，这样也可以解决课外
补习的需求。”

▋星级记者 刘海泉

合肥市人大代表朱家芳：

可以建立公益性补习学校满足需求

针对我国持续加剧的人口老龄化危机
的现状，牛磊建议通过建立长期护理保险
制度，完善老年护理人员的培训模式，健全
公平、可持续的社会保障体系。“首先，要在
高等教育中增加老年护理专业，调整目前
该行业不合理的人员结构，建立一支高素
质的长期护理服务队伍。”牛磊建议，要加

强对现有护理人员培训力度，规范护理行
为，实施护理职业资格考试认证制度、服务
质量考核制度以及受护理者申诉制度，“可
以将护理人员分级，细化分工，根据不同等
级划定薪酬制度，建立积极的工资增长制
度，合理地提高护理人员的薪酬。”

▋星级记者 刘海泉

合肥市人大代表牛磊：

在高等教育中增加老年护理专业

代表建议

委员建议


